



Moderne Maschinen in lichtdurchfluteten, freundlichen Hallen — das 1st das Bild des Kammgarnkombinats von Iwanowo nach 50 Jahren Sowjetmacht. Hier arbeiten die Nachkommen der Revolutionäre von 1905 und 1917 für den Kommunismus.

Fotos: ZB/TASS

1967

In Erkenntnis der internationalen Pflichten der Arbeiterklasse Rußlands, die gerade jetzt — in der Periode der Vorbereitung der ersten sozialistischen Revolution — mit allem Nachdruck in den Vordergrund treten, darf, so sagte Lenin, die Partei nicht warten, „sondern muß sofort die Dritte Internationale gründen, und Hunderte von Sozialisten in den Kerkern Deutschlands und Englands werden erleichtert aufatmen, Tausende und aber Tausende deutscher Arbeiter, die heute zum Entsetzen des Halunken und Räubers Wilhelm Strelitz und Demonstrationen veranlassen, werden in illegalen Flugblättern von unserem Entschluß lesen, von unserem brüderlichen Vertrauen zu Karl Liebknecht und nur zu ihm, von unserem Entschluß, auch jetzt gegen die »revolutionäre Vaterlandsverteidigung⁴ zu kämpfen, sie werden das lesen und in ihrem revolutionären Internationalismus gestärkt werden ... Es gibt in der Welt kein Land, in dem jetzt eine solche Freiheit herrscht wie in Rußland. Benutzen wir diese Freiheit, nicht um die Unterstützung der Bourgeoisie oder der bürgerlichen »revolutionären Vaterlandsverteidigung⁴ zu predigen, sondern zur kühnen und ehrlichen, proletarischen, Liebknechtsdien Gründungs der Dritten Internationale, einer sowohl den Verrätern, den Sozialchauvinisten, als auch den schwankenden Gestalten des »Zentrums⁴ un-widerrüflich feindlich gegenüberstehenden In-

³⁾ Werke, Bd. 24, S. 69.

Welch revolutionäre Voraussicht, welch tiefer Internationalismus spricht aus diesen leidenschaftlichen Worten des großen Kämpfers für die Einheit der internationalen Arbeiterbewegung, für den Sieg des Sozialismus in der ganzen Welt!

Aprilthesen — aktuell und gültig!

Die theoretischen und praktischen Erkenntnisse, die Lenin in den Aprilthesen des Jahres 1917 erläuterte, haben sich nicht nur in Rußland bewährt. Sie waren und sind von höchster Bedeutung für den Kampf der internationalen Arbeiterklasse in unserer Epoche des Überganges vom Kapitalismus zum Sozialismus.

Die Erfahrungen unserer Partei und der revolutionären Arbeiterbewegung der DDR in der antifaschistisch-demokratischen und sozialistischen Revolution bestätigen die Richtigkeit und historische Gültigkeit der Leninschen Aprilthesen, seiner Lehre von der sozialistischen Revolution. Aus der Geschichte der Oktoberrevolution einerseits und aus der Geschichte des bürgerlichen Parlamentarismus im Deutschland der Weimarer Republik, die im Faschismus mündete, andererseits zog unsere Partei die einzig richtige Lehre, daß die Zukunft und Existenz des deutschen Volkes nur dann gesichert ist, wenn der deutsche Imperialismus mit der Wurzel beseitigt wird.

⁵ Seit dem Sieg der Oktoberrevolution und der